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投资者关系活动

类别

☑特定对象调研        □分析师会议

£媒体采访            □业绩说明会

□新闻发布会          □路演活动

□现场参观

£其他_________________

参与单位及人员 惠升基金、广发证券、中信建投基金、民生加银基金、嘉实基

金、中信证券、国盛证券、华夏基金、兴全基金、大成基金、海

富通基金、中泰证券、大家资产、平安证券、华泰证券、国新投

资、泰康资管、诺安基金、仁桥资产、华安基金、兴业证券、淡

水泉投资、天弘基金、宏利基金

时间 2024 年 8 月 19 日、8 月 20 日

地点 公司会议室

上市公司接待人

员姓名
董事会秘书、证券事务代表、董办投关人员

投资者关系活动

主要内容介绍

1、请简要介绍一下 2024年上半年的经营情况。

答：公司的主营业务是研发、设计和销售应用于服务器、工作站

等计算、存储设备中的高端处理器。公司的产品包括海光通用处

理器（CPU）和海光协处理器（DCU）。

报告期内，公司产品性能持续提升，研发项目进展顺利，研发团

队在高端处理器设计、验证等关键技术不断实现突破。公司高端

处理器产品以其在功能、性能、生态和安全方面的独特优势，树

立了良好的口碑，进一步夯实了产品在国内的领先地位，扩大了

市场竞争力和品牌影响力。

2024 年上半年，公司实现营业收入 376,291.26 万元，较上年同期

增长 44.08%；实现归属于母公司所有者的净利润 85,339.59 万元，

较上年同期增长 25.97%；实现归属于母公司所有者的扣除非经常

性损益的净利润 81,763.04 万元，较上年同期增长 32.09%。

2、公司深算三号进展如何？在DCU软件生态有什么进展吗？

答：公司的深算系列产品进展顺利。公司持续加大在 DCU软件方



面投入，公司 DCU 产品打造了自主开放的完整软件栈，包括

“DTK （DCU Toolkit）”、开发工具链、模型仓库等，其完全兼

容“CUDA”、“ROCm”生态，支持 TensorFlow、Pytorch 和

PaddlePaddle 等主流深度学习框架与主流应用软件。依托开放式生

态，公司构建了拥有完善的层次化软件栈的统一底层硬件驱动平

台，其能够适配不同 API 接口和编译器，并支持常见的函数

库、AI 算法与框架等。

3、今年上半年的研发资本化率相比去年同期大幅下降,这个是出于

怎么样的考虑?

答：在研项目中，新一代海光协处理器产品工程技术等资本化项

目验收结项；围绕海光处理器关键技术研发、新一代海光通用处

理器芯片设计等费用化项目的投入增加较多，使本期资本化比率

减少了 12.56个百分点。

4、公司的销售费用快速增长，公司在 2024年上半年在生态拓展

方面有哪些成果和进展？

答：海光一直都十分重视与产业链上下游的生态协同，我们在生

态建设上投入了巨大精力和人力物力，目的就是联合生态伙伴，

共同打造一个开放共赢的国产高端芯片设计到应用服务的全产业

链。我们依托“光合组织”围绕国产通用计算平台，对业务应用

的上下游解决方案进行优化，为公司产品在重点行业内的应用树

立更多样板，提供从操作系统到上层应用的完整解决方案。截至

目前，公司通过联合产业链上下游企业、行业用户等 4000余家相

关创新力量，实现了 8000余项软硬件优化等协同技术研发，共同

打造 12000余个安全、好用、开放的产品及联合解决方案，成立

区域分会 24个，适配中心 23个，围绕海光技术、生态、应用，建

立、健全产业链，开展测试认证、技术培训、方案孵化、应用示

范、推广交流等系列活动，进一步发挥产品的生态优势，满足市

场发展新要求，积累发展新优势，推动技术进步和产业升级，共

同促进海光整机生态健康发展，共建包容、繁荣的信息技术生态



系统。

5、公司在自身节能减排以及 ESG方面工作开展得如何?

答：海光高端处理器产品自带智能调频技术，能够根据业务系统

的负载“智能”变动频率，不断提高能效比、降低功耗，从最底

层实现绿色节能的效果，为客户节省成本。此外，海光产品基于

其优异的产品性能、良好的系统兼容性以及较高的安全稳定性，

极大程度降低了运维、迁移等环节成本，保障了运行“绿色”。

同时，公司在促进技术创新发展的同时，也高度重视在环境、社

会及管治（ESG）等领域的建设。为此，公司搭建了由董事会、

战略委员会和 ESG 工作小组构成的 ESG治理架构。ESG 工作小组

将在董事会战略委员会的领导下，继续扎实推进 ESG相关工作，

进一步提升公司 ESG治理水平和影响力，积极履行社会责任，实

现公司的可持续发展。自登陆科创板以来，公司连续两年发布社

会责任报告，并荣获“国新杯·ESG 金牛科技引领奖”。同时，公

司在华证指数（“A”级）、商道融绿（“A-”级）、中国国新

（“A”）及秩鼎（“AA”级）等多个 ESG评级体系中均取得了显

著的评级提升。此外，公司还入选了上证科创板 ESG指数的首批

样本名录。

6、公司年初的回购已经回购完毕，未来还有回购计划吗？

答：截至 2024 年 7 月 18 日，公司完成回购股份，公司通过集中竞

价交易方式累计回购公司股份 4,205,191股，累积支付的资金总额

为人民币 302,342,633.39 元（不含印花税、交易佣金等交易费

用）。至此，公司自 2022 年上市以来累计实施股份回购 3.32亿

元。暂未有新的回购计划。

7、公司有什么市值管理的措施?

答：公司积极响应上海证券交易所的倡议，发布了《2024 年度

“提质增效重回报”行动方案》和《半年度评估报告》，主要围

绕经营质量、股东回报、信息披露、科技创新、投资者关系和公

司治理等方面提出和评估了具体举措和进展。公司将持续抓好经



营管理，推动公司高质量发展，不断提升公司投资价值。

8、随着 AI技术应用的持续发展，公司所在的领域作为关键基础

层，未来有哪些路线值得关注？如何才能更好的满足 AI大模型等

算力的需求？

答：英特尔的研究表明，AI模型的计算量每年将会增长 10倍，这

一趋势随着未来人工智能与传统产业的深度融合会进一步加快。

算力芯片要满足 AI 大模型等计算场景需求，可能更多地还需要在

多元算力和异构计算领域发力。一是争取能够满足 AI 大模型“训

推一体”的算力需求；二是面向大算力集群时代需要进一步强化

异构并行计算能力，由 CPU 及加速芯片异构而成的智能算力或终

将成为数字经济时代下的算力主角。

附件清单（如

有）

日期


